

## IX Congreso sobre el Alentejo

Después de la celebración del Primer Congreso sobre el Alentejo en Évora, en Octubre de 1985, quedamos con la convicción de haber lanzado la semilla de nuevas iniciativas. El éxito de esa primera iniciativa nos animó a proseguir con una actividad inédita en el Alentejo: centenares de personas, de las más diversas formaciones y convicciones, convergían en el magno objetivo de reflexionar sobre los problemas de Alentejo y dejar registrado en centenares de páginas su testimonio, su producción teórica, sus análisis y críticas, sus experiencias y conocimientos, una inestimable contribución para la formación de una verdadera propuesta de desarrollo.

En dos ocasiones en Beja, en Sines, en Elvas, en Portalegre, de nuevo en Évora y recientemente en Moura, tuvieron lugar seis congresos realizados de dos en dos años y dos congresos extraordinarios, convocados de manera extraordinaria, por la urgencia de los temas. En todos ellos se movilizaron centenares de personas y se presentaron comunicaciones de gran valor.

Han sido doce años de congresos que han ayudado a cambiar el Alentejo y sobre todo han sido decisivos para conocer mejor esta inmensa región y para encontrar respuestas y propuestas que nadie, hoy, puede ignorar.

El Alentejo construyó con su esfuerzo el acervo de esperanza que constituye el resultado de los ocho congresos ya realizados.

Pero, debido a que la vida está en constante cambio, y las nuevas reflexiones y propuestas tienen que traducir la inalabable fuerza de nuestro querer, actualizado, coherente, interventivo, se justifica totalmente la convocatoria del nuevo congreso de forma que responda creativamente a los desafíos y a los cambios que se producen en Europa y en el País.

Como continuación de los anteriores Congresos, la novena edición se centrará en la reflexión sobre el tema: "Alentejo: Políticas e Instrumentos para el Desarrollo". Se trata de profundizar en las cuestiones que intentarán responder al viejo desafío: si los recursos existen, ¿porqué Alentejo se retrasa en la puesta en marcha de un desarrollo y en el desempeño del papel que se desea para la promoción de sus gentes?.

-¿Qué fórmulas institucionales, qué medios financieros, qué tipos de inversión pueden acarrear el desarrollo?.

-¿Qué sectores o ramos de actividad arrastrarán el nacimiento o crecimiento de otros?.

-¿Cómo reforzar la competitividad de nuestros empresarios?.

-¿Qué resultados han producido los instrumentos (Comunitarios, Nacionales, y Municipales) puestos ya en práctica?.

La novena edición del Congreso sobre el Alentejo va a transcurrir en un ambiente especialmente propicio a la reflexión del tema elegido: "Alentejo: Políticas e

Instrumentos para el desarrollo” dada la existencia de algunos factores nuevos que se añaden a los problemas estructurales de la región:

- Se habla más que nunca del proceso de regionalización;
- Ya se hicieron evaluaciones sobre algunos instrumentos y políticas aplicadas en la región con la misión de promover el desarrollo;
- Instituciones, grupos formales e informales han estudiado y debatido estrategias para el Alentejo;
- Asociaciones de desarrollo local han venido a desarrollar su actividad sobre el terreno y debatido los resultados en foros nacionales e internacionales;
- Han sido desarrollados proyectos de investigación sobre el Alentejo, por las universidades, institutos y otras escuelas;
- Se van a realizar este año elecciones a las Autarquías Locales, lo que ha movilizado a políticos y técnicos para la discusión de los problemas locales y regionales.

El intercambio de experiencias y de conocimientos, la presentación de proyectos y de estrategias, el debate franco y abierto de diferentes opiniones, va a contribuir ciertamente para que se creen nuevas dinámicas y se movilicen los agentes que puedan promover el desarrollo.

Por todo esto, el Congreso sobre el Alentejo tomará la forma de un gran debate, pero será también un espacio de convivencia y de puesta en común de valores culturales. Los alentejanos y todos los que la región atrajo, conquistados por el paisaje y por la personalidad de sus gentes, tienen, antes que nadie, la responsabilidad de tomar el futuro en sus manos.

***Luís Filipe Pereira Mourinha***  
***Presidente de la Câmara Municipal de Estremoz***

**El Periódico de Extremadura, domingo 24 agosto 1997, página 4.**